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　　某国有银行四川分行信贷负责人告诉记
者，银行主要根据客户个人征信报告进行综合评价
判定授信，而从征信评价上，使用花呗其实跟平时
使用信用卡或银行消费信贷产品类似，并不存在太大
区别。
　　某国有股份制银行成都分行信贷相关负责人也表示，
银行会综合考虑借款人的资产负债情况、还款能力、历史
征信记录，并不会针对单一贷款设置区别门槛，跟具体使
用的产品没有必然关系。
　　“客户过来贷款，我们首先会打印他的征信报告。对
于征信报告上的信贷记录，我们不会刻意去区分是银行的
产品，还是花呗或其他金融产品，只要征信上记录还款良
好，对这种类型的征信记录都是一视同仁的，”某商业银
行信贷经理侯均（化名）详细向记者介绍了消费者申请房
贷，银行审核征信过程，他表示，如果客户的金额很小，
几千元，就跟日常刷信用卡一样，银行基本都是认同的。
但如果显示出过多的贷款记录，会把其判定为收入可能不
是很稳定。“如果借贷金额比较大，比如十万以上，一年
几十次，这会对征信有一定的负面影响，但只要保持还款
记录良好，也不会有太大的影响，只是我们可能会对收入
审查得更详细，需要补充一
些资料来证明他的收
入 是 稳 定
的。”

　　对于网友说的花呗是一种循环贷，银行要求其提供“结清
证明”的情况是怎么回事呢？循环贷到底是什么？什么情况下
银行会要求客户提供“结清证明”呢？
　　“循环贷其实是一种授信方式或者一种贷款的方式方法，
无关好坏，也并非花呗独有，很多银行也有。”一家股份制银
行的信贷经理王定明（化名）告诉记者，其实银行也常推出循
环贷的产品，比如消费贷款，每年给消费者一个额度，授信
10万元消费贷款，一年中可以循环使用，还款之后又可以
继续使用这个额度，对于消费者或者中小企业来说更加便
捷，这也是监管一直鼓励和支持的授信方式之一。他认
为，使用循环贷实际上并不会影响消费者申请房贷，“我
不好判断这个网友情况，不过每家银行把握尺度并不相
同，有些会比较严格，另外更多是考虑到消费者债务负担
较大的情况，加上征信并不是实时记录，会有一定延迟，银行
会要求客户做一个‘结清证明’”。
　　侯均也表示，所谓循环贷，是金融机构根据客户情况，给
予客户的一个信用额度，其实就相当于给客户一个额度的信用
卡。他同时表示，正常情况下，只要征信还款记录正常，银行
是没有权利要求客户去结清其他贷款的。要求消费者给出

“结清证明”，一般更多出发点是担心客户“负债比例过
高”。

　　“比如你申请贷款每月5000元，那银行希望你
收入稳定在1万元以上，但如果达不到一个固定
值，可能会要求你压降其他债务。”侯均表
示，还有另外一种情况，银行担忧客户的首
付款资金，有来源于循环贷资金的可能，
比如借了循环贷的钱来付房贷，“这也会
要求你出具‘结清证明’”。
　　某国有股份制银行成都分行信贷经
理负责人同样表示，针对借款人名下负
债与其偿债能力不匹配，或者相关贷
款用于房市、股市等禁止性流入领
域，则银行会要求客户出具“结清贷
款”证明。

　 　 征
信出现什么
情况可能会造
成 房 贷 办 不 下
来呢？
　　近年来，随着征信系统推
进，为大众熟知的花呗、京东白条、腾讯微粒贷等消费金融产
品陆续接入征信系统。消费者在使用这些消费金融产品时，要
注意还款时间，保护好自己的征信。
　　“一般来说征信‘连三累六’就会影响房贷办理。”一家国
有银行信贷负责人表示，征信“连三累六”中的“连三”是指征
信报告中连续三个月有逾期还款记录，“累六”是指一年内累
计六次逾期还款，所以，“连三累六”是指贷款人两年内连续
三个月或者累计六次逾期还款。这两种情况都属于比较严重的
逾期，所以经常会被放到一起来形容征信不良。“消费者办理了
相关贷款产品后，一定要按照与银行合同中规定时间，每月按
时还款，好的信用记录可以更顺利地申请到贷款，享受银行的
优惠活动等”。
　　“如果有偶尔逾期，但还在红线以外，会影响房贷审批和
利率加点，一般会造成利率有所上浮。”王定明表示。
　　某国有股份制银行成都分行负责人建议，消费者应该记清
还款日期，按时足额还款；做好财务规划，避免过度负债；
小心使用个人信息避免泄露，身份证件妥善保管。良好的
信用记录有助于顺利通过银行贷款审批。
　　王定明提醒消费者，除了记住上述情况外，千万不
要随便给其他人借用身份证、银行卡，更不要随意对
外提供担保。

　　近年来，不少消费者困惑于消费金融产品
“上征信”问题，产生一些不必要的担忧，某些

民间贷款中介趁虚而入，打着“不上征信”的幌子
宣传其贷款产品。

　　就此问题，多位银行信贷经理表示，消费者一定要选
择拥有合法金融牌照，并受到相关监管机构监管的正规贷款
机构。
　　“上征信对于借款人来说，其实是一种建立和保护个人信
用的良好机制，受到监管的金融机构更加规范，建议贷款还是
应该选挂牌金融机构。”王定明表示，一些民间金融机构以
“不上征信”为噱头向消费者“兜售”贷款产品，“由于是非
正规挂牌金融机构，很多人可能遭遇一些隐形费用，放款贷款
费率很可能比较高，容易引发纠纷”。
　　实际上，一个消费者如果完全“征信空白”其实并不代表
信用良好，金融机构更喜欢征信记录良好的人，有部分贷款产
品是禁止信用空白人士申请的，消费者应该爱护好自己的
信用。
　　记者提出假设，有A、B、C三种不同的客户，A完全没有
信用记录，B使用花呗但信用记录良好，C信用偶尔预期，银
行更愿意贷款给哪一类客户？
　　“这三类客户我们最喜欢的是B，也就是使用花呗但信用
良好的人。其次，才是贷款给从没有贷过款的客户，也称为
‘白户’。最后才是逾期客户。”侯均表示，从银行贷款审批
来看，银行会更喜欢有保持长期良好信用记录的人士，说明借
款人已经养成金融消费并按时还款的习惯，“其实不管他是用
了互联网贷款，还是一般贷款，只要是用过贷款，且保持征信
记录良好，有按时还款良好记录的就行”。
                   据红星新闻
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　　“花呗上征信，影不影响买房？”近日有网友针对
市场上一则“花呗上征信影响申请房贷”的传言，拨打
了多达100家不同类型银行客服电话求证，结果所有银
行客服人员均表示，正常使用花呗不会影响房贷申
请。然而又有网友发帖称，自己在申请房贷时，
打印征信才知道，花呗是循环贷，而当地银
行要求其打印“结清证明”。两方的

说法好像有些互相矛盾，真实
的情况是什么？

花呗上征信

会影响房贷吗？
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